



Síntesis Informativa
www.panedomex.org

COLUMNAS DE 24 DE MARZO 2021



COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

Innecesario y rollero “acuerdo”

Una gran dosis de sadomasoquismo y miedo entraña la insensata reunión de los gobernadores con el Presidente de la República.

En su mayoría de oposición, los mandatarios acudieron a Palacio Nacional para firmar el innecesario compromiso de no intervenir en las elecciones, o sea, de no delinquir.

Al mismo tiempo, el abusivo partido de su anfitrión utiliza las vacunas en sus campañas, apropiándose del mérito de los contribuyentes que financiamos sus prerrogativas y su indecente propaganda.

Como si no bastara el juramento que los reunidos hicieron de respetar y hacer respetar la Constitución y las leyes derivadas, firmaron un documento innecesario (pudieron todos evitar el ridículo si la convocatoria hubiera sido del INE), ya que ni el anfitrión ni sus invitados tienen a su cargo la organización, desarrollo y calificación de los comicios.

El texto suscrito, *Acuerdo Nacional por la Democracia*, sería lógico si lo firmaran sobrevivientes de guerras civiles, revoluciones o dictaduras cuando se trata de encauzar a una nación por caminos de racionalidad.

Si antes no habían acatado la ley, ¿cómo llegaron al poder ejecutivo en 32 entidades y la Presidencia de la República?

“Todas y todos nos comprometimos a garantizar elecciones libres, limpias y respetar la voluntad del pueblo”, escribió el Presidente en sus redes sociales, como si se tratara de una generosa concesión a la sociedad.

Convocó a los cándidos gobernadores a sumarse a su lema político: *“Juntos hagamos historia...”*.

Menos Enrique Alfaro, de Jalisco, entre los asistentes estuvieron los integrantes de la *Alianza Federalista*, ninguno de los cuales le merece respeto al Presidente, en especial Javier Corral, de Chihuahua, y Francisco García Cabeza de Vaca, de Tamaulipas. El primero por defender la escasa agua de la presa La Boquilla, y el segundo (por más que se ufano de llegar “con la frente en alto”) tuvo que toparse con su verdugo, el fiscal general Alejandro Gertz.

¿Qué necesidad tenían de acudir al castigo?

El encuentro duró una triste media hora. Por esto Alejandro Murat, de Oaxaca, se atrevió a decir que “como a muchos otros, nos gustaría que fuera *un poquito más amplio* y se asumiera el compromiso de que se respete también *la soberanía, nuestras libertades y algo que es fundamental: la división de poderes...*”.

Y de Quintana Roo, el aliancista Carlos Joaquín González reclamó que no se les permitiera tomar la palabra, en tanto que Corral calificó de “básico” lo comprometido y lamentó la ausencia de la principal autoridad en las elecciones: “Es muy importante que este acuerdo tenga como escenario o actor principal al Instituto Nacional Electoral. Es quien debe convocar permanente, porque le corresponde la vigilancia en el cumplimiento de las normas legales en materia electoral. Esperemos que sea el INE el que esté pronto convocando, *ahora sí*, a todos los poderes, a todos los niveles de gobierno, a todos los partidos, al cumplimiento de las normas electorales”.

Pura pérdida de *ejecutivo* tiempo.

COLUMNA EN PRIVADO AUTOR JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA DIARIO MILENIO

Sí, sí fue una pendejada del secretario

No es culpa suya, es de los hechos del pasado, claro.

Florestán

El lunes, el titular de la SCT, Jorge Arganis, participó en una conferencia por los 130 años de esa dependencia y, ya en confianza, con los suyos, dijo *que debían ser los profesionales de la ingeniería*

civil y no los militares los que debían hacerse cargo de las grandes obras, en alusión a las decisiones presidenciales de otorgarles la construcción del aeropuerto Felipe Ángeles, tramos del Tren Maya, el Transístmico y las 2 mil 700 sucursales del Banco de Bienestar, entre otras.

Esto, por lo visto, llegó a muy arriba.

Lo digo porque el video con sus declaraciones desapareció de las plataformas y del portal de la SCT, así como la versión estenográfica. Y pensaron allí que, muerta la evidencia, se acabó la pendejada, suponiendo que lo fuera, que creo que sí. ¿Para qué, si no, borrar los testimonios como si se tratara de un hecho delictivo y ellos unos delincuentes, que no digo que lo sean, pero lo apunto por su *modus operandi*?

Fue mucho más digno Javier Jiménez Espriú, quien se opuso a la decisión presidencial de quitarle a la SCT el control de los puertos para dárselo a la Marina, por lo que el 23 de julio del año pasado le presentó su renuncia dejando en claro sus razones.

Pero regreso al temor presidencial de Arganis, su no sostenerse y confirmar lo que ahora ha hecho suyo el Presidente: *la gente —él usa pueblo— no es tonta, tanto es el que se lo cree*, lo que le quedó como anillo al dedo al secretario de Comunicaciones y Transportes.

RETALES

1. BRETE. En una mañana a principios de marzo, el Presidente instruyó a la secretaria Rosa Icela Rodríguez para que recibiera al acusado de encabezar a la mafia rumana en México, Florián Tudor, lo que hizo de inmediato. El resultado fue una cita con Santiago Nieto, quien sí tiene toda la información del rumano, lo ha denunciado, y por eso lo plantó. Rosa Icela declaró después que le dio el trato que a *cualquier* ciudadano, lo que no es cierto, fue excepcional. Ayer, el gobierno rumano expidió una orden de aprehensión contra Tudor;

2. RAPIDITO. En media hora, y rapidito, ayer el Presidente firmó el *Convenio por la Democracia* con los 32 gobernadores y habló poco. En media hora participaron él, la secretaria Olga Sánchez Cordero, el fiscal Alejandro Gertz Manero y la gobernadora de Sonora como presidenta de la Conago, con la que firmó el documento y adiós. Los gobernadores no pudieron hablar con él y menos saludarlo. Los sentaron a la sana distancia, el protocolo en Palacio; y

3. LOCURA. Conozco a Antonio Attolini hace años y sé de su devoción por López Obrador, pero se pasó. Porque fue una pasada compararlo con Gandhi, Luther King y Mandela, personajes históricos del siglo XX, pero ya cuando lo equiparó a Jesucristo y hubo quienes lo celebraron, entendí. Y luego preguntan por qué.

Nos vemos mañana, pero en privado

- **Economista: Signos Vitales / [¿Asesores incómodos?](#) / Alberto Aguirre (Roberto Gil Zuarth / p.45)**
- **Universal: Brújula / [La oposición a AMLO nada más no entiende](#) / Ana P. Ordorica (PP-2)**
- **Universal: Historias de Reportero / [Un Acuerdo que no aguanta dos mañaneras](#) / Carlos Loret de Mola (p.2)**
- **Universal: [¿Acuerdo nacional por la democracia? ¿De veras?](#) / José Carreño (p.11)**
- **24 Horas: Alcaldes y Gobernadores / [El futuro oscuro de Tello Cristerna](#) / Gustavo Rentería (p.13)**
- **Milenio: Doble Mirada / [Popularidad, credibilidad y realidad](#) / Guillermo Valdés (p.8)**
- **Financiero: La Feria / [Gobernadores: el otro criterio de oportunidad](#) / Salvador Camarena (p.38)**
- **Financiero: Sobremesa / [AMLO: la crónica del desastre que viene](#) / Lourdes Mendoza (p.39)**
- **Financiero: La Cuarta Transformación / [El complejo caso del Banco del Bienestar](#) / Darío Celis (p.6)**
- **Excélsior: Arsenal / ["Nos veíamos unos a otros, no entendíamos..."](#) / Francisco Garfias (p.4)**
- **Excélsior: Razones / [La seguridad, la frontera y Estados Unidos](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.12)**
- **Universal: Plata o Plomo / [¿Llegamos al punto de inflexión?](#) / Alejandro Hope (p.2)**
- **Financiero: Estrictamente Personal / [La farsa de la seguridad](#) / Raymundo Riva Palacio (p.36)**
- **Universal: En Tercera Persona / [El infierno de Laurie Ann](#) / Héctor de Mauleón (p.5)**
- **Universal: Serpientes y Escaleras / [El frente de la 4T contra el INE](#) / Salvador García Soto (p.9)**
- **Milenio: Día con Día / [Las maromas de la mayoría de Morena](#) / Héctor Aguilar Camín (p.3)**
- **Excélsior: A Juicio de Amparo / [¿Iguales o diferentes?](#) / María Amparo Casar (p.6)**
- **Excélsior: Juegos de Poder / [Trampa electoral y solución churriqueresca](#) / Leo Zuckermann (p.13)**
- **Milenio: Itinerarios / [La violencia, el poder y la derecha conservadora](#) / Epigmenio Ibarra**
- **Reforma: [Templo Mayor](#) (p.8)**
- **Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)**
- **Universal: [Kiosko](#) (p.13)**

- Milenio: [Trascendió](#) (p.2)
- Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.15)
- Economista: [La Gran Carpa](#) (p.46-47)
- Financiero: [Confidencial](#) (p.33)
- Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)
- 24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)
- La Razón: [Rozones](#) (p.2)
- Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)
- El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)
- El Herald: [Sacapuntas](#) (p.2)
- ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)



COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- **Llama PVEM a ciudadanos evitar errores como en 2018**
- **Elegirán a personas que los gobernarán por los próximos años**
- **Teniendo un contexto de gran riesgo de crisis económicas en el país**
- **Y gobiernos que no cumplieron expectativas en la entidad**
- **Recibió Jair Montalvo nombramiento como delegado distrital de Metepec**
- **Se reunió Jorge Inzunza con próximos candidatos a diputados federales**
- **Profesor sancionado por UAEM acudió a la FGJEM para presentar una denuncia**

Los habitantes del estado de México están llamados a analizar el perfil e historia de quienes busquen cargos de elección popular en Junio próximo, porque el país enfrentará una crisis económica muy fuerte y no se pueden cometer errores similares a los del 2018 donde se votó por gente que no ha estado a la altura de las exigencias sociales.

En conversación con José Alberto Couttolenc Buentello, el dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), destacó además que más allá de partidos, la gente se está fijando en las personas que van a gobernar los próximos tres o seis años, en las diversas campañas que ya iniciaron en otras entidades del país.

Comentó que hay situaciones interesantes en las campañas que dieron inicio en las diferentes entidades donde se elegirá gobernador, en donde los electores no están analizando si los partidos son buenos o malos, sino más bien en la gente que se está postulando.

De acuerdo con el dirigente estatal, se enfrentan problemas importantes en México que derivarán en una crisis económica muy fuerte, por ello si los habitantes no se fijan quién será su gobernante, se podría cometer un gran error como ocurrió en 2018.

De ahí, reconoció, que los dirigentes de las diversas fuerzas partidistas deben asumir su responsabilidad de colocar cuadros no solamente competitivos, sino que cuenten con una suficiente preparación, congruencia y trayectoria social.

Couttolenc Buentello consideró que la clase política no puede poner de pretexto la pandemia del coronavirus como excusa para hacer su trabajo, las condiciones exigen proponer proyectos que beneficien a la gente.

“Si no tomamos una buena decisión, nos podemos arrepentir en unos 20 o 30 años, en el caso del PVEM estoy recorriendo los municipios, viendo los mejores perfiles para los diferentes proyectos, se han dado campañas interesantes en todos los estados, esta semana se definirán los candidatos a diputados federales y, posteriormente, en dos o tres semanas, los locales”, precisó.

José Alberto Couttolenc puntualizó que se tiene un gran avance en la clasificación de posibles candidatos, muchos son personajes que entregaron buenos resultados electorales en los comicios pasados del 2018, quienes quedaron en segundo lugar en la contienda y no ganaron por el efecto López Obrador.

En este sentido, subrayó que hay al menos 15 municipios de la entidad, donde los ex candidatos son competitivos y se mantuvieron trabajando en sus comunidades, además mostraron lealtad al proyecto verde ecologista.

Reconoció que su partido compite con MORENA y PT a nivel nacional, buscando que les vaya bien en lo federal, pero reafirmó que en el caso local las cosas son diferentes.

“MORENA en lo local es otra cosa completamente diferente, los resultados que se han dado en lo local, también del PRI, PRD y PAN, han sido desastrosos y necesitamos darle una opción fresca a la gente, con un buen liderazgo que sepa gobernar”, afirmó.

La conversación completa se puede ver en el siguiente

link: <https://www.facebook.com/JoseAlam80/videos/316115153183671>

Atajos

Por la izquierda: Por cierto, el dirigente estatal del PVEM, José Alberto Couttolenc Buentello, entregó ayer a Jair Montalvo, el nombramiento como delegado Distrital en Metepec, con lo que se perfila como el

próximo candidato a diputado local.

Jair Montalvo avanza a la candidatura, sin embargo no se trata de un personaje improvisado, pues lleva varios años trabajando en el verde ecologista, además conocer los municipios que forman parte del Distrito.

Por la derecha: El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Jorge Inzunza Armas, encabezó una reunión con hombres y mujeres que serán candidatos a diputados federales, con la finalidad de intercambiar experiencias y puntos de vista sobre diversos asuntos.

De acuerdo con Jorge Inzunza, el PAN es una opción muy competitiva frente a los desafíos que se enfrentan en la coyuntura nacional, donde además se requiere un contrapeso a las decisiones del Ejecutivo.

Por el centro: Tal como se esperaba, Luis Raúl Ortiz Ramírez se sumó a la campaña de Carlos Eduardo Barrera Díaz, en la carrera por la Rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), pese a que el primero referido dijo que esto no sucedería.

Cuando Luis Raúl Ortiz dio a conocer que abandonaría el proceso de elección, aseguró que no tenía contemplado regresar al gabinete universitario pero tampoco sumarse a otro de los aspirantes.

Lo anterior genera diversas lecturas, de alguna manera también se deja entrever que estos equipos temen que pudiera crecer Yolanda Ballesteros Sentíes, quien también participa o de lo contrario, el mensaje de Barrera sería de total protección ante los expedientes que lleva el Órgano Interno de Control (OIC), de los cuales hemos hablado en anteriores entregas.

En este punto vale la pena destacar que a las quejas que inició la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México por posibles violaciones a los derechos humanos de profesores de la institución, así como los expedientes que sigue el OIC, se suma una denuncia ante la Fiscalía General de Justicia mexicana que presentó otro de los afectados el pasado 22 de Marzo. Tal como los diversos casos, el afectado señala excesos por parte de Luis Raúl Ortiz, durante su encargo como abogado General de Rectoría, quien se sumó al equipo de Carlos Barrera

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MÉXICO

* OSFEM

El Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México entregó a la LX Legislatura el Informe de Resultados de la Fiscalización de las Cuentas Públicas del Gobierno del Estado de México y los Municipios del ejercicio fiscal 2019, cuyas principales observaciones se refieren a la Cuenta Pública Estatal por alrededor de 15 mil millones de pesos. La Auditora Superior, **Miroslava Carrillo Martínez**, entregó el documento al presidente de la Junta de Coordinación Política **Maurilio Hernández González** y al presidente de la Comisión de Vigilancia, **Tanech Sánchez Ángeles**. **Maurilio Hernández** destacó el trabajo realizado en las auditorías, y aseguró que las observaciones del Poder Legislativo serán oportunidad para hacer los cambios necesarios que garanticen la construcción de un nuevo régimen y la transformación que demandó la ciudadanía en las urnas, así como el poder entregarles cuentas claras...Con tremendas caravanas de autos y pancartas en apoyo al alcalde de Tlalnepantla **Raciel Pérez Cruz**, Integrantes de agrupaciones de transportistas y la construcción, del nuevo sindicalismo, reconocieron el trabajo del presidente municipal. Los líderes **Juan Manuel Flores** y **Gonzalo Pérez**, aseguraron que por primera vez en el municipio viven en paz, con una justa distribución de trabajo, porque se acabaron los monopolios gracias a Raciel Pérez Cruz, quien en su opinión, debe continuar con la transformación...La falta de agua en muchos municipios del Valle de México, debido a la reducción del líquido por parte del Sistema Cutzamala, provocó que los titulares de los organismos de Agua de Atizapán de Zaragoza, Tlalnepantla, Naucalpan y Cuautitlán Izcalli, se reunieran para hablar de cómo han hecho frente a la temporada de estiaje, que se ha recrudecido debido a que por la pandemia de Covid-19, la gente gasta más agua en sus hogares. Y sí, hoy está en crisis el abastecimiento del agua, pero desde hace muchos años se ha advertido que cada vez hay menos y se debe cuidar, porque el cambio climático cada vez provoca más sequías.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

Que, si así va a estar su campaña, el futuro le pinta nublado al ex secretario de Movilidad mexiquense, Raymundo Martínez Carbajal. Resulta que a través de un grupo de chamacos contratados, y probablemente con el banco de datos a los que alguna vez tuvo acceso, su equipo trata cándidamente de filtrar en los teléfonos particulares de periodistas el gráfico de una dudosa encuesta presuntamente elaborada por "Percepción Política Mx" donde por supuesto le dan a su cliente el "Triunfo en Toluca para la coalición PRI, PAN y PRD" que, dejan claro, él encabeza.

Dicha "empresa demoscópica", es un opaco ente que hace sus sondeos ¡vía Facebook! Y que en esa red social cuenta al menos con dos perfiles, uno que se encuentra cancelado y otro en el que lo mismo comparte memes que noticias refriteadas y, claro, sus encuestas de aquí y allá, principalmente de municipios o distritos mexiquenses. De consuelo le puede quedar a don Raymundo que no es el único, pues hay varios que harán de este proceso un show cómico mágico musical.

Que llegó con espada desenvainada la auditora Miroslava Carrillo Martínez, titular del OSFEM, y entregó su primera revisión de una Cuenta Pública mexiquense, la correspondiente al 2019, con observaciones por 14 mil 713 millones de pesos a los poderes y organismos estatales. Remarcó, aunque todos lo saben, que deberán solventarlas para que no se conviertan en irregularidades y les finquen responsabilidades.

Eso sí, por aquél dicho de “no me regañes, mejor oriéntame”, detalló que en el ciclo se hicieron 608 recomendaciones para el mejor manejo y control de los recursos públicos que maneja cada instancia, con el fin de lograr mayor eficacia y legalidad.

Que si bien hay muchos giros económicos que siguen “de capa caída” y haciendo esfuerzos para recuperar esplendor, en la entidad hay algunas buenas noticias: mientras a nivel nacional el valor de producción generado por las empresas constructoras registró un aumento de 0.6 por ciento en términos reales durante el mes de enero, el Estado de México se ubicó en el segundo lugar por entidades en ese rubro, al lograr 11.1 por ciento, destacando la sección de transporte y urbanización, con una aportación del 25.5 a lo reportado en el país, esto con base en cifras dadas a conocer por el Inegi. Un poco de oxígeno.

COLUMNA AGENDA HUMANISTA AUTOR ANUAR AZAR FIGUEROA DIARIO HERALDO DE TOLUCA

La grandeza de toda nación, tiene sus bases en la grandeza de sus municipios; desde sus orígenes el **Partido Acción Nacional** ha tenido una gran vocación municipalista razón por la que desde nuestras agendas de gobierno y legislativas buscamos fortalecer la autonomía, la hacienda de las administraciones públicas municipales, la seguridad pública y los mecanismos que impulsen la participación ciudadana, los sistemas anticorrupción, el gobierno electrónico y el gobierno abierto. De los más de **2,440** municipios que existen en **México**, los gobiernos municipales emanados del **PAN** ocupan los primeros lugares en diversas encuestas que evalúan a los mejores gobiernos y sus alcaldes, entre ellos, **Huixquilucan, Querétaro y Mérida**.

Con los comicios del próximo 6 de junio, la configuración política de **1,923** alcaldías de **30** entidades federativas cambiará; en breve, podremos conocer el número de alcaldes y alcaldesas que buscarán la reelección y con los resultados electorales podremos analizar los alcances y contextos de la misma; cabe señalar, que a nivel nacional en el proceso electoral de **2018**, **320** alcaldes buscaron la reelección, pero solo **189** lo lograron.

La figura de la reelección en el ámbito municipal quizá se consolide como un mecanismo de rendición de cuentas, en donde la ciudadanía pueda evaluar y premiar a los buenos gobiernos; la rendición de cuentas, la transparencia en el ejercicio del gasto público y el diseño de un gobierno de más y mejores resultados, es la apuesta y el anhelo colectivo.

Bajo este contexto, resulta oportuno revisar los resultados del **Censo Nacional de Gobiernos Municipales y Demarcaciones Territoriales de la Ciudad de México 2019** del **Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI)**, que evaluó seis rubros: ayuntamiento, administración pública municipal o de las demarcaciones de la **Ciudad de México**, seguridad Pública, justicia municipal, agua potable y saneamiento y residuos sólidos urbanos.

Este censo reveló que a finales de 2018, el 21% de las presidencias municipales o demarcaciones territoriales de la **Ciudad de México** estuvieron a cargo de mujeres, cifra que aumentará a partir de la gran reforma de paridad aprobada en 2019 a nivel nacional y en 2020 a nivel estatal.

Esta publicación del **INEGI** señala que los ayuntamientos se integraron por **20 mil 138** síndicos y regidores, de los cuales el **52%** correspondían a hombres y el **47.8%** a mujeres; existían **29 mil 820** comisiones edilicias cuyos temas principales o asuntos a tratar fueron servicios públicos (**7.7%**), educación (**7.1%**) y desarrollo económico (**6.7%**).

Una de las áreas de oportunidad, es el fortalecimiento de las tareas de protección civil, desde la creación de los atlas de riesgo y el fomento de la cultura de la prevención, ya que se este censo del **INEGI**, reveló que tan sólo **944** municipios contaban con un **Plan o programa de protección civil** y **811** contaban con un **Plan de emergencia o de contingencia**, mientras que a nivel nacional, durante el **2018**, se reportaron **347 mil 781** siniestros, desastres y emergencias, principalmente de incendios, accidentes y fugas tóxicas, o bien, **12 mil 170** asentamientos irregulares y **5 mil 384** asentamientos en zonas de riesgo.

Este instrumento registró **175 mil 755** personas dedicadas a funciones de seguridad en las administraciones públicas municipales, de las cuales el **73.24%** pertenecían a la policía preventiva. En este rubro existen diversos retos, entre ellos, incrementar los salarios del personal de seguridad pública ya que el **34.5%** percibía entre **5 mil y 10 mil pesos mensuales**, incorporarlos al servicio profesional de carrera e incrementar los **349** institutos de formación, capacitación o profesionalización policial.

2021 representa una gran oportunidad para mejorar la gestión pública municipal con resultados tangibles en la vida de las familias mexicanas y mexiquenses. La nueva configuración municipal la conoceremos en 74 días.

COLUMNA ANÓTELO DIGITAL MX

¡Anótelos!... Golpe al grupo criminal que acribilló a 13 policías en Coatepec Harinas; van por cabecillas

Escucha la nota

¡Anótelos!.. Ernesto Monroy Yurrieta, el miserable... Capturan a 25 sujetos que podrían haber participado en masacre de policías... El fin de semana saldrán las listas de candidatos a diputados federales de Morena... Negligencia del alcalde de Xonacatlán en la muerte de Wendy... Quieren los del Movimiento Trans que los reciban diputados de Morena

Hace no mucho tiempo, hubo una reunión de priistas que querían formar la Corriente Crítica del PRI en el Estado de México. Fue promovida por quien durante años vivió del tricolor en cargos públicos. Aquel que cuando le dieron la oportunidad de ser candidato a presidente municipal de Toluca, perdió frente al panista Armando Enríquez Flores. Ernesto Monroy Yurrieta convocó a Eduardo López Sosa, María Elena Prado y Manuel González Espinoza. No se concretó. Se diluyó esa intención. Siempre se dijo protegido por el exgobernador Emilio Chuayffet Chemor, fue primer regidor en Toluca. Quiso ser presidente del PRI municipal y perdió la elección interna. Culpó a Isidro Pastor de su derrota en la capital mexiquense, porque dijo que no le dio recursos. Mentira, recibió en ese entonces 2 millones y medio de pesos. Pero se quedó con ellos, no pagó a proveedores, personal y amigos que le prestaron. Traicionó a quienes en él confiaban.

Pese a esas derrotas, siguió en el gobierno estatal como subsecretario de Educación Básica y Normal. Ahí, despidió a un director de Ecatepec por ser homosexual, según le acusaron. Fue un escándalo de magnitudes nacionales. Luego fue a coordinar el Programa de Regionalización. Hoy, Ernesto Monroy es precandidato a diputado federal por el Verde en Toluca, porque ya no le permitieron seguir viviendo del presupuesto. Quiso ser candidato nuevamente, pero no lo logró. Buscó cabida en el PRD y en otros partidos. Nada. Hasta ahora.

Hay a quienes se les dice que son personas miserables, por su pobreza de alma. Una anécdota revela la personalidad de Monroy Yurrieta. Siendo candidato a alcalde en Toluca, él manejaba un Monza azul, de copiloto su asistente Paulina. Atrás, la reportera y el fotógrafo que le acompañaban en todo momento. Era en San Andrés Cuexcontitlán la gira. El sol y el polvo, mucho polvo, eran insostenibles. “Hace mucho calor”, comentó. Detuvo el auto, se bajó, abrió la cajuela y sacó una coca de dieta, siempre llevaba paquetes de esta bebida que acostumbraba. Volvió a subir al carro, la destapó y la bebió frente a todos. Ese es Ernesto Monroy.

Gracias a un Operativo Rastrillo en los municipios de Coatepec Harinas, Almoloya de Alquisiras, Zacualpan, Ixtapan de la Sal y Tonalá, en el que participaron 190 elementos de fuerzas federales, así como de la SSEM y FGJEM, se logró la detención de 25 personas que participaron, o están relacionadas, con la emboscada donde murieron 13 policías de investigación y estatales. El secretario de Seguridad, Rodrigo Martínez-Celis y el Fiscal general de Justicia, Alejandro Gómez Sánchez, fueron por quienes masacraron a los elementos de las corporaciones en Coatepec Harinas y ya dieron los primeros resultados. Todavía faltan los cabecillas, por quienes ofrecieron una recompensa, van por ellos; pero sin duda es un duro golpe a los grupos criminales que tienen asolado el sur mexiquense.

El expresidente nacional interino de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, realizó una visita a Ecatepec para reunirse con consejeros estatales y aspirantes a cargos de elección popular a los que dijo, en representación de la secretaria general, Citlalli Hernández, que “habrá piso parejo” para que todas las expresiones tengan la misma oportunidad de ser considerados en las encuestas. Anunció que el fin de semana ya se sabrá quiénes son los candidatos a diputados federales que iniciarán campaña el 4 de abril. En el caso de los candidatos a diputados locales y las 125 planillas para renovar los ayuntamientos, dijo que será hasta el 15 de abril cuando se tenga claridad. Esta reunión es consecuencia del escrito enviado por varios consejeros estatales para quejarse del delegado del CEN morenista, Isaac Montoya Márquez.

Una joven más fue encontrada muerta en Xonacatlán. Wendy, estudiante preparatoriana, desapareció y fue hallada sin vida tres días después en un canal de aguas negras. La familia se acercó al presidente municipal para que les apoyara tras su desaparición, pero la respuesta de Serafín Gutiérrez Morales fue que no podía hacer nada, porque no sabía “si se había ido con el novio”. La zona de este municipio y Otzolotepec se ha convertido en un gran peligro para las jóvenes, que son secuestradas, violadas y asesinadas. Este domingo, familiares, vecinos, amigas y amigos de Wendy Yoselin realizarán una

manifestación frente a la presidencia municipal para exigir justicia y reclamar la negligencia del alcalde que pudo hacer algo para evitar el asesinato de la joven. Negligencia, le llaman.

Integrantes del movimiento trans en el Estado de México se quejan de que los diputados de Morena no les han atendido en sus demandas. Llevan dos días haciendo bloqueos en las vialidades del Centro Histórico en demanda de que aprueben la Ley de Identidad de Género. Piden ser escuchados por ellos, porque son mayoría, y con la ley puedan ser inscritas en sus documentos personales con el nombre y género que decidan. Están encabezadas por Doria López Vázquez, quien anunció su interés de participar como candidata a diputada federal por Redes Sociales Progresistas, como mujer y no como hombre. En la entidad todavía hay resistencia para legalizar el matrimonio entre personas del mismo sexo y el derecho de adopción, algo que deberá asumirse tarde o temprano.

COLUMNA CUESTION DE POLEMICA AUTOR RAY CAMARGO

Ex alcaldesa del PRI, busca acomodo político. Llegarán vacunas a Tlalnepantla y Naucalpan. Entre armar a mexiquenses y desaparecer policías. Alcaldesa pide destituir a delegada, solo por denunciarla. El INAI no desaparecerá, afirma Maurilio Hernández. GUADALUPE FERNÁNDEZ Como veleta, donde sopla el viento se mueve la ex alcaldesa priista de Cuautitlán, Guadalupe Fernández Sánchez, por la falta de proyecto y de una estructura que terminó por abandonarla a su suerte. Desde los últimos meses buscó su acomodo para competir por una diputación local en el PRI, partido Verde y Morena, pero en todos le cerraron la puerta porque simplemente no trae con qué competir. La también exdirectora general del Instituto de Investigación y Fomento de las Artesanías del Estado de México, incluso trató de meter gente afin en otros partidos políticos como Movimiento Ciudadano, donde el coqueteo político tampoco le funcionó, ya veremos que nueva estrategia arma con miras al 6 de junio.

+++++ Le adelanto, llegarán en próximos días vacunas Pfizer a los municipios de Tlalnepantla y Naucalpan, de acuerdo con el director general de Birmex, Pedro Zenteno, del embarque llegado ayer, una importante cantidad será destinada es estos municipios del estado de México consideradas "ciudades medias de alta población". Se invita a la población a informarse a través de los medios de comunicación oficiales de los gobiernos municipales para conocer de manera certera la fecha de llegada.

+++++ EMILIO MANZANILLA "Le compré a mi amigo Pablo Andrés su celular para que siga echando chingadazos, luchando en contra de la inseguridad y en contra de los malos policías". Así lo dice en un video el diputado federal del Partido del Trabajo por Tlalnepantla, Emilio Manzanilla Téllez, quien sigue azuzando a la población para que se oponga al trabajo policiaco, revisiones, multas y todo lo que tenga que ver con la aplicación de la ley, en el estado de México. "denuncien a todos los policías", dice. El problema es que el diputado no informa de su trabajo legislativo, o si ha hecho algo en favor de las condiciones de trabajo de los policías, bueno no se sabe si ha realizado propuestas a favor de la población en general. El legislador del Partido del Trabajo, podría convertirse en un peligro, hay que recordar que férreamente defiende su propuesta "en todos los hogares debe existir un arma para usarla en casos de legítima defensa" y por otro lado, tal parece que busca desaparecer a los cuerpos policiacos.

+++++ ISSAC MONTOYA Ray Almaraz es consejero estatal de Morena y como tal es portavoz de un grupo de consejeros, quienes rechazan la imposición de candidatos. Es un grupo fuerte al que ya denominan "Bloque de Consejeros Morenistas" y piden la instalación de un Consejo Estatal Electivo, además de destituir a Isaac Montoya como delegado estatal de Morena, tal parece que al amigo del hijo del presidente, se le acaba el tiempo. Dicen que Issac Montoya, de quien ya le hemos hablado en este espacio, no tiene un plan de trabajo ni una agenda política. Lo peor, es que al parecer ya fue cooptado por ciertos grupos al interior del movimiento, pues ha ignorado a no pocos consejeros morenistas del estado de México. Este "Bloque de Consejeros Morenistas" aseguran, suma 130 consejeros, por lo que, de acuerdo con los estatutos, podrían convocar a un Consejo Electivo, en eso andan, falta ver si se ponen de acuerdo.

+++++ GABRIELA GAMBOA María de Jesús Hernández es la primera delegada en la colonia Izcalli V, municipio de Metepec. Ella interpuso una demanda ante el Tribunal de lo Contencioso Administrativo en contra de la presidenta municipal, Gabriela Gamboa, porque reiteradamente ha ignorado las peticiones y solicitudes de la delegada en materia de seguridad y obras para su colonia. Ante esta situación, la alcaldesa respondió con una notificación administrativa para destituir a la delegada de su cargo, lo cual será votado en la siguiente sesión de cabildo. El comité de participación ciudadana del cabildo es quien integró el oficio que tiene folio CEPC/001/2021. Cómo la ve, así se las gasta la alcaldesa Gabriela, lo que no le va, no le viene.

+++++ MAURILIO HERNÁNDEZ Tuvo que salir al paso de los rumores, el diputado Maurilio Hernández González, presidente de la Junta de Coordinación Política de la 60 Legislatura, negó que vaya a

desaparecer el Instituto de Transparencia y Acceso a la Información Pública (INFOEM). A consideración del legislador, el INFOEM ha demostrado ser efectivo, por lo que “de ninguna manera la tardanza para elegir la vacante de un comisionado, obedece a la intención de su desaparición” me dijo. “En su momento se cumplirán los plazos para la renovación de sus integrantes, la finalidad es fortalecer al Instituto, la transparencia será un ejercicio que por sobre todas las cosas defenderemos en la legislatura mexiquense, este año se vence el periodo de los titulares y será cuando se proceda a la elección de los nuevos integrantes” sentenció Maurilio Hernández.



Company Name www.panedomex.org



PARTIDO ACCIÓN NACIONAL | Boulevard Toluca 3, Naucalpan de Juárez, México, MEXICO, 53370
México

[Cancelar suscripción {correo electrónico del destinatario}](#)

[Actualice su perfil](#) | [Aviso de datos de contacto del cliente](#)

Enviado por riverogonzalez2001@yahoo.com.mx alimentado por



Try email marketing for free today!